

SUD OUEST

18 Novembre 2010

/Portraits/



La vie de château pour Floris Ausems

Grâce à sa formation à l'Ecole de Savignac, Floris Ausems s'apprête à reprendre le camping familial quatre étoiles de sa jeunesse, situé à Champs-Romain.

Arrivé en Dordogne à l'âge de 14 ans, Floris Ausems connaît par cœur le château Le Verdoyer, situé dans la partie du sud du Parc Naturel Régional Périgord limousin. Et pour cause. Ses parents, hollandais, en sont les propriétaires. "C'est dire s'il a passé de nombreux étés à profiter du cadre et à donner un coup de main. "J'ai très vite senti que j'étais attiré par la restauration et j'ai commencé mes études en ce sens", se souvient-il. "Après le Baccalauréat, je me suis orienté vers un BTS. Mes professeurs ont commencé à me parler de l'Ecole de Savignac. Je me suis dit, "Pourquoi pas ?". En plus c'est à quelques kilomètres de Champs-Romain." Ce n'était pas du tout dans l'optique de reprendre un jour

l'entreprise familiale. Comme de nombreux élèves qui intègrent l'Ecole de Savignac, je souhaitais travailler dans un grand hôtel international."

"J'ai développé la partie restaurant du camping"

Floris Ausems enchaîne alors son service militaire, qu'il réalisera comme responsable de restaurant au ministère de la Défense. Un séjour dans la capitale qui lui permet de nouer des liens avec d'autres chefs d'établissement, au point d'envisager sérieusement un projet pour diriger un restaurant. "Plus les tractations avançaient, plus je me

disais "Le Verdoyer va me manquer. La nature, le confort de vie... Car les touristes, dans un camping", sont détendus, sereins. Le contact est privilégié. Plus je songeais à cela, plus j'appréhendais de partir. Un jour, un jeune m'a dit : "Pourquoi tu ne restes pas ?" L'idée a commencé à germer. J'en ai parlé avec mes parents. C'est aussi de ce point de vue que la formation de l'Ecole de Savignac m'a aidé. Mes parents, avaient dans le camping une salle de restaurant pouvant accueillir 50 couverts en mode banquet. Je leur ai proposé de développer la partie restaurant, en créant une salle, en proposant des séjours à thème pour la basse saison. J'ai appris à l'Ecole de Savignac à acheter, vendre, conseiller. Les cours de marketing et gestion

apportent toutes ces connaissances. J'ai en quelque sorte créé mon travail et mon salaire."

"Je connais le métier"

En 1997, Floris Ausems intègre officiellement le château Le Verdoyer, fort de sa longue expérience acquise pendant les étés précédents. "Il n'y a pas un poste que je n'ai pas tenu. Je connais le métier." En cinq ans, il triple le chiffre d'affaires de la restauration. "Je suis arrivé, à 30 ans, à faire comme je le souhaitais. Ma formation m'a offert de magnifiques opportunités et j'en suis très heureux." Un plaisir que Floris Ausems souhaite poursuivre, en allant encore plus loin et en reprenant

l'établissement. "J'ai toujours travaillé comme si c'était à moi. Je me sens tellement à ma place. J'utilise ce que j'ai appris. J'ai coaché d'autres restaurants, l'hiver en période basse. Je suis en train de créer une structure de conseils. Depuis plusieurs années, j'ai acquis grâce à mon travail au Verdoyer une renommée de professionnel de la restauration. Je vais en faire profiter d'autres entreprises. Floris Ausems participe à 8, 10 salons du tourisme, en France et à l'étranger, et s'est associé avec 6 autres campings dans une structure "C'est si bon" pour valoriser tous ces sites. Je ne manque pas d'idées", conclut celui qui ne peut que se féliciter d'avoir choisi "la voie de la réussite, en s'appuyant sur une formation solide".